

P. Aelius erscheint auf Gillyerdenksteinen. In Stuhlweissenburg liest man auf Römermonumenten: P. Aelius Syrus und Aelia Syra.

Im Dorfe Katsch befindet sich auch noch am Hause der sogenannten Nestelmühle, der Sägemühle gegenüber, ein Cypus eingemauert, dessen Inschrift aber gänzlich vertilgt ist.

Diese Römersteine stehen hier im Murthale an einer sehr merkwürdigen Stelle. Von hier aus geht der uralte Saumweg vom Murthale seitwärts durch das Kammerthal aufwärts über Schöder und die Muraueralpen hinüber in das obersteierische Ennsthal, und von dort theils nach Radstadt und Salzburg, theils zu den altnorisch-steierischen Salzgruben bei Russee. Am Hause des sogenannten Kropfmeiers in Katsch war eine Hauptherberge der Saumfahrer. Diese Monumente in Katsch machen auch das Bindungsglied zwischen den Römersteinen in Judenburg, Unzmarkt und Frojach, und jenen bei Triebendorf und St. Georgen ober Murau.

Knittelfeld.

An der Kirche des Friedhofes.

D. M. PERPETVE. SECVRITATI. AVR. SATVRIO. VET.
COH. V. BREVCORVM. V. F. S. ET. CL. FAVSTINE. CON.
AN. IX.

Die Völkerschaft der Breucker war eine einheimische in Pannonien. Der Name Satureius findet sich auf Monumenten zu Pisa. Gruter, p. 465.

Bei Knittelfeld hat man auch eine Münze „Phocas“ gefunden.

Kobenz bei Knittelfeld am linken Ufer der Mur.

VIBIVS ELVISIANI E AT BRIGANTIA CON. A :: :: XXXX.
E :: :: BONIATA CON E VIBIANO F AN XX.

Dieses Denkmahl befindet sich in der Pfarrkirche zu Kobenz vor der Kanzel am Fußboden. Vibius erscheint in Piber, Vibia in Weyer, Elvima in Hartberg, Boniata in Gilly und Marburg, Boniatus im Geisthale auf Römersteinen. Brigantia und Elvisianus stehen hier einzig.

Köflach bei Voitsberg.

Ein antikes Bruchstück am Kirchenturm. — Eine Münze „Maxentius.“

Kötsch zwischen Marburg und Windischfeistritz.

SENNVS. SACRI. F. H. ET. CONAMOTVSO. F. CONIV-
GI. FIL. ET. FILIAE. V. F. (Vivi fecerunt.)

Außen an der Kirche befindet sich zu Kötsch ein Stein mit mehreren Brustbildern, zu welchem wahrscheinlich diese Inschrift gehört. Man zeigte hier auch ehemals ein Milliare Romanum. — Senatius liest man auf dem Zollfelde in Kärnten, Carinthia, 1820. N. 34. — und zu St. Georgen bei Lauffen. Juvavia, p. 68.